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中国国奥队原本令人期待!兴奋
的英格兰足球取经之旅"却因一场与
女王公园巡游者队!轰动世界足坛的
#哈林顿之战$" 留下一段刻骨铭心%

发人深省的痛苦回忆&

中国队与女王公园巡游者队'以
下简称
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队(孰是孰非)前中国国
青队主教练基斯*布伦特与曾担任北
京某俱乐部青年队教练+现在英国攻
读足球博士学位的王景峰在接受新
华社记者专访时表示"争论这个问题
的意义不大"现在的关键问题是如何
解决这次群殴事件暴露出的中国足
球的深层危机&

赛场暴力的延伸

,哈林顿之战$已被英国媒体认
定为现代体育十大赛场暴力事件之
首& 布伦特和王景峰都认为"这是中
国足球赛场暴力的延伸&

$$

岁的布伦特曾在中国执教
%

年& 他说"他只有在中国赛场上见到
过如此规模的群殴& ,我记得最清楚
的一次发生在

&'''

年昆明海埂集训
期间"当时两支省队的球员在比赛中
大动手脚"让人感觉他们都疯了& $

英国足球赛场也不干净"时有球
员打斗事件发生"但往往发生在少数
球员之间& 像,哈林顿之战$这样的两
队之间的集体冲突"布伦特说他此前
在英国还从来没见到过&

他认为"球场暴力往往是由于球
员动作粗野引起的"而中国教练在训
练时很少有约束球员动作的意识& 他
说-,我在执教中国队时"一直提示球
员注意自己的脚下动作& 比如李玮峰
在训练中经常背后铲人"我就经常提
醒他这样是要得红牌的& 过多的红%

黄牌会毁掉一个球员的职业生涯& $

王景峰正在伦敦大学伯克贝克
学院足球监管研究中心攻读博士学
位"同时还是托特纳姆热刺俱乐部的
官员"来英国已有

$

年之久"对中国%

英国职业足球颇有研究& 他说"以前
听说英国球员动作比较粗野"现在发
现中国球员有过之而无不及&

他说-,在英超比赛中很少有恶
意犯规"球员不容易受伤"但现在中

超联赛却不断传来让人恐惧的新闻"

有球员被打破脑袋的"有被顶破鼻子
的"最近还有个外籍球员被踢坏了眼
球"中国球员的动作太粗野了& $

王景峰认为" 中国球员动作粗野
与中国联赛裁判执法不严有关&他说-

,中国足球对.黑哨/裁判打击不力"特
别是.扫黑风暴0留下了后遗症"让裁
判在中国足球中的地位一落千丈"在
赛场上很难树立权威" 对球员的粗野
动作也不敢严加处罚" 结果就在无形
之中放纵这一恶习的泛滥1 $

比赛选错了对手

布伦特和王景峰并非把,哈林顿
之战$ 的责任全部推到中国队身上2

他们都认为" 中国队不该选择
!"#

队作为比赛对手2

布伦特说-,我甚至认为中国队
来英格兰训练和比赛都不是个明智
的选择2 英格兰的球员富有侵略性"

中国球员初来乍到很难接受"因此在
比赛中难免会有冲突2 $

王景峰透露 "
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队因动作粗
野而在英格兰足坛可谓臭名昭著2 他
说-,英超以下级别的联赛由于没钱
雇佣外籍球员和教练"因而保留了英
格兰足球过去那种粗犷+ 硬朗的风
格2
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队就是其中之一"他们的粗
野打法在英国赫赫有名"中国队选择
他们作为热身对手实在是个错误2 $

足球环境不职业

中国国奥队队员在此次欧洲拉
练的最后

(

场热身赛上都有暴力倾
向"且逐场升级"直到,哈林顿之战$

的爆发2 中国球员的职业素养因此成
为人们热议的焦点"一些英国人甚至
怀疑中国球员是否是职业选手2

王景峰和布伦特都认为"中国球
员职业素养的确不高"但这不是他们
的错"他们是一个不职业的足球体制
的受害者2 一个不够职业的足球环境
怎么可能孕育标准的职业球员)

王景峰说-,中国队在与
!"#

队
比赛前"球队官员竟然要求他们.骂不
还口+打不还手0"这简直难以理喻"感
觉像是政委给士兵做思想工作2 这说

明我们的足球官员太不职业了2 $

中国队的这一要求让王景峰想
到了中国春秋时期宋襄公愚蠢的,不
鼓不列+不重伤+不擒二毛$的君子之
战原则2 他说-,职业球员需要懂得保
护自己" 需要学会聪明地去比赛"不
要迂腐的君子之战2 如果中国球员不
知如何保护自己"球队官员和教练就
要教会他们2 $

,这其实做起来不难2 有些球员
在比赛中故意动作粗野"有时还言语
挑衅"故意惹你动怒"我们球员可向
裁判抗议"提醒裁判"不要去和对方
球员争执2 这样的情况在欧洲各大联
赛中经常看到"没吃过猪肉"还没见
过猪跑吗) 但我们的球员和官员就是
没有学会2 $他接着说2

,既然中国国奥队与
!"#

队的比
赛是场友谊赛" 球队的教练和官员中
场休息时可向裁判以及对方交涉"要
求对方动作不要太大" 也不要有挑衅
性质的举止言谈"这都是国际惯例"但
我们的官员和教练却都没这样做2 $

而中国队事后半夜发表的道歉
声明更让王景峰感到困惑2 他说-,这
说明我们的足球官员危机公关能力
太差了2 这样的事情发生后"首先应
该马上搜集对自己有利的证据"这也
是国际通行做法2
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俱乐部就是
这样做的" 他们甚至求助于专业公
司2道歉只会授人以柄2有报道说"是
中国足协官员授意中国队道歉的"那
说明我们足协的领导处理这样危机
的手法也太业余稚嫩了2 $

他认为"作为中国足球的管理和
决策部门"中国足协缺少职业人才和
职业化管理"是中国足球不够职业化
的根源2

布伦特也暗示中国队的管理出
了问题2 他说-,我
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年至
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年
执教中国队时"曾带队去美国和澳大
利亚训练+比赛"我们从来没有发生
这样的问题2 $

他认为"中国足球高层领导耐心
不够+强要成绩是中国足球的一大症
结所在2 他说-,中国上海+成都等一
些城市过去几年发生翻天覆地的变
化"中国足协希望中国足球也能迅速

崛起"这是违反规律的2 $

长期集训待商榷

布伦特和王景峰都认为"中国足
球长期集训+,圈养$球员的做法值得
商榷2 布伦特说-,集训

)*

多天"太可
怕了2 中国足球的领导希望球员每天
能训练

&+

个小时"球员也是人"需要
休息2 集训本来是中国足球的一大优
势"结果被过度+不当地使用了2 我们
英格兰球员赛前往往只有两天的集
训时间"那又太少了2 $

王景峰说-,不能把球员当机器
看待2 让这些

+*

多岁血气方刚的小
伙子在

)*

多天内远离家庭亲人 "除
了训练就是比赛" 又承受着巨大压
力"心理难免有所变异2中国队最后

,

场比赛场场有暴力事件发生"恐怕与
球员心理浮躁有关2 $

抛弃球迷不可取

,哈林顿之战$发生后"中国国奥
队身陷困境+噤若寒蝉2 不但英国媒
体使用,李小龙功夫脚$+,斗殴分子$

等刺激性字眼对他们狂轰滥炸"国内
也传来一片讨伐之声"报纸+电视+博
客纷纷声讨国奥队2 与此同时"却没
有一家英国媒体公开发表言论批评
!"#

俱乐部2

英国3每日电讯报4援引一位在英
国上学的前中国足球记者的话说-,足
球是中国人泄愤的下水道2 $王景峰认
为",哈林顿之战$ 再次暴露了中国足
球在球迷心中的糟糕形象5 中国足球
正在丧失民心"丧失自己的生存市场2

他说-,中国足球没有为球迷负
责+为球迷服务的意识2 中国的足协+

俱乐部有谁像英国这样去认真发展
过社区足球) 中国足球这种对上不对
下的服务态度"抛弃了球迷"最终也
会被球迷抛弃2 因此当他们一旦有
难"众人就会落井下石"乐得看他们
的笑话2 $

固本培元才是真

中国足球不体恤自己的衣食父
母"英格兰足球却要乘虚而入"抢占
中国足球的生存市场2 中国国奥队此

次伦敦之行正是应切尔西俱乐部之
邀而来2 据说"切尔西俱乐部免费为
他们提供食宿和训练基地 2 作为回
报"中国足协明年将为切尔西队访华
提供相同待遇2

王景峰认为"这是一个可怕的信
号2 与曼联匆匆的中国之行不同"切
尔西作为英超的开路先锋"已摆好架
势要大举进攻中国市场了2

,英格兰足球没有培养很多优秀
球员"但却有世界上最富有+最成熟
的联赛"$ 他说",现在英超商业化已
经到了顶点"每家俱乐部实际上都是
以赢利为目的的经济实体2 英国市场
已被他们掘地三尺"挖掘一空"他们
随后又向周边国家伸手" 像荷兰+法
国+葡萄牙+东欧诸国甚至德国+意大
利和西班牙都遭到了他们的.侵略02

如今高科技让地球变成了一个村庄"

英超自然将目光瞄向了以前遥不可
及的地区" 中国拥有庞大的球迷基
础"是他们的首选目标2 $

英超荟萃英国乃至世界一批最精
明的商人和政客"资金雄厚"且有一套
上百年积攒下来的开发球迷市场的经
验2他们进攻中国球迷市场"好似将一
把利剑刺向中国足球的心脏2

王景峰认为"面对英超咄咄逼人
的入侵势头"中国足球只有走培养后
备人才固本培元的道路2 他说-,法国
足球在这方面就是一个成功的典范2

他们有系统的青少年人才培养体系"

国家队比赛成绩好" 因此留住了球
迷2 如果将来中国也有大批像亨利+

马克莱莱+加拉斯那样的球员"就不
怕英超来抢占我们的市场了2 $

布伦特与王景峰的观点不谋而
合2 布伦特表示"中国足球的未来在
孩子身上2 他说-,中国足球可以拥有
光明的未来" 但未来在孩子们身上2

我在中国
%

年期间发现"中国有很多
足球天才" 如果加以正确的培养"很
多都会成为优秀球员2 $

他认为"中国足球的发展需要耐
心而职业的领导机构"以及稳定和具
有持续性的政策2 而这正是中国足球
目前所最紧缺的2

新华社记者 马邦杰

足协微调中超赛程
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本报讯'记者 刘超峰(由于上海
联城与上海申花的合并" 使得中国足
坛在春节之前显得相当繁忙2

&)

日"

中国足协经过慎重的抉择和讨论之
后"公布了微调后的新赛程2

从赛程上来看" 中国足协对赛程
的改动并不是太大" 仅将上海申花俱
乐部队与浙江绿城俱乐部队的赛程对
调2 中国足协做出如此决定主要从两
方面考虑"第一"此事是因上海申花与
上海联城合并而起" 在哪支队伍都不
愿意最后轮空的情况下" 上海申花当
然是需要最先被考虑的对象5第二"上
海申花虽然也是争冠队伍" 最后轮空
处于不利局面" 但两支队伍合并后实
力明显增强" 这种大规模扩充球员的

方式对于其他队伍也不公平" 两相调
和"上海申花最后轮空最合适2

不过对于河南建业队来说"在原定
的赛程中"建业队

,

月
)

日首战上海联
城"而在上海联城消失之后"就变成了
建业首轮轮空"这对于主场尚需协调的
建业俱乐部来说" 绝对是一个好消息2

建业队在自己的前三场比赛里"将先后
对阵北京国安+山东鲁能和上海申花三
支劲旅"这对建业队显然是一个考验2

建业队从第
-

轮到第
&+

轮的
%

个对手当中" 除了大连实德实力稍为
强大"武汉+深圳+厦门+浙江+辽宁+青
岛以及沈阳都是属于保级球队" 这几
轮的表现将直接决定建业队在本赛季
最终走向2

张宇!郜林回家希望很小
本报讯'记者 刘超峰(近段时

间的焦点人物郜林又有大动作"据
上海媒体报道- 郜林正式向申花俱
乐部提出转会申请" 希望能够前往
老家球队河南建业队效力2

前两天回到上海后" 郜林对申
花和联城合并后自己的发展前景做
了一番分析2由于申花和联城合并"

新主帅吉梅内斯肯定会重用他自己
找来的三名乌拉圭外籍前锋" 因此
作为本土球员" 郜林没有任何主力

位置的保证" 甚至出场机会都不会
太多2于是"郜林主动找到了老家球
队河南建业"表示有意加盟2

昨天" 记者向建业俱乐部董事
长张宇求证此事时" 张宇承认确有
此事" 并且俱乐部也为郜林的转会
问题开始筹资2他说-,谈判可以"申
花方面绝对不会轻易.甩卖0"因此
即使建业想要" 价格问题肯定将会
影响郜林的回归" 至少目前的可能
性不会太大2 $

又见"麦迪时刻#

是否还记得
,-

秒得
&,

分的壮

举! 是否还记得每每在关键时刻 "杀

人#于无形的杀手本色!是否还记得那

充满霸气的王者风范$$是的! 我们

都清楚地记得这一切的 "缔造者%麦

迪!更清楚地记得这一切的名字"麦迪

时刻%&

又见"麦迪时刻%!就在火箭队主

场与国王队的比赛中! 我们又一次见

证了这一伟大的时刻'((麦迪在短短

的两分多钟时间内! 连续投中了两个

三分球!两个两分球!加上维尔斯的两

次罚球! 火箭队打出了一波
&+!*

的

小高潮! 将本来落后
'

分的差距变成

了领先
,

分$$正是因为)麦迪时刻%

的上演! 火箭队驱散了在这个赛季只

要落后进入第四节便失败的阴霾&

现在的火箭队! 已经不是原来那

支只依靠当家球星打天下的队伍!现

在的麦迪也已经不是原来那个只依靠

个人能力孤军奋战的)斗士%& 现在的

火箭队是一个团队! 现在的麦迪是一

个全能战士&与国王比赛中的)麦迪时

刻%让人震撼!但不要忘记在这后面是

火箭队众将们撑起的)脊梁%!这道)脊

梁%里有巴蒂尔!他在第二节的频频内

线强打以及加时赛的关键三分! 给了

火箭队强有力的支持! 另外他对国王

队两个箭头人物阿泰斯特和马丁的防

守!为火箭队铸起了一个坚强后盾*这

道)脊梁#里阿尔斯通!他在半场结束

和加时赛的关键三分帮助火箭队稳住

了阵脚*这道)脊梁#里有海德!他在加

时赛关键时刻的突破上篮以及最后时

刻的成功防守! 帮助火箭队稳定了胜

局*这道)脊梁#里还有勇猛的海耶斯

和带伤作战的穆大叔! 正是他们对于

篮板球的控制! 为火箭队编织了一副

防守大网+

如果说麦迪演绎了)麦迪时刻%的

精彩!那么火箭队众将们撑起的)脊梁%

则把这份精彩变成了最后的胜利& 与

)麦迪时刻% 首演时的不可思议相比!

这次的)麦迪时刻%更多了几分水到渠

成的平常感!但这却是最可怕的!谁都

知道当)麦迪时刻%经常上演的时候将

会意味着什么&虽然缺少了姚明!但是

通过比赛的考验! 现在的火箭队已经

更加团结!更加具有韧性& 陈 凯

省社体中心春节送"健康$

本报讯 '记者 刘超峰 通讯员
小葛(又是一年春节"省社体中心根
据不同的年龄层次为我省老百姓精
心组织了四项体育赛事"使广大市民
度过一个,健康$的传统佳节2

正月初五至初八"由河南省体育
局+广东发展银行共同主办的第九届
迎新春台球联谊赛在省体工大队进
行"这次比赛主要针对省直退休老干
部2

省,贺岁杯$电子竞技公开赛也
将于正月初五开战"这次比赛由我省
正式审批的三家电子竞技俱乐部共
同承办"喜欢电子竞技的青少年可以
利用寒假时间一起参加反恐精英+实
况足球+魔兽争霸+星际争霸+双升+

中国象棋+ 斗地主等九个项目的对
战"比赛将持续到正月十三2

正月初八"省首届象棋等级赛将
在省棋牌院开赛" 在此次等级赛中"

积分前三名将被授予河南省棋协大
师"积分达到

.

分以上者"将被直接
授予河南省一级棋士称号" 只要积

,

分以上" 都会被授予相应的棋士等
级2 比赛共设九轮"于正月十一结束2

正月十四+十五"由省社会体育
管理中心+ 省保龄球运动协会主办
的

+**.

年健康家庭保龄球赛 "将在
郑州东方保龄球馆举办2 本次比赛
以家庭为单位进行报名" 每个家庭
挑选出两名成员组队与其他家庭同
场竞技2

全国
/0&$

女足预赛

河南青年队挺进总决赛
本报讯'记者 刘超峰(昨天 "全

国
/0&$

女足预赛在南宁收兵"正在
南宁冬训的全国

++

支女足后备军参
加本项赛事2 河南青年女足在小组比
赛中"以两胜两平两负的战绩名列小
组第三"顺利挺进今年在郑州进行的

总决赛2

河南青年队今年
&

月
&*

日奔赴
南宁进行冬训"期间还参加由中国足
协组织的体能测试"明天"全队将在
主教练秦建利的率领下班师回郑"春
节之后重新集中2

+

月
&)

日!不来梅队球员克洛泽

"上#与荷兰阿贾克斯队球员争顶$ 当

日! 在欧洲联盟杯淘汰赛第一轮首回

合比赛中!德国不来梅队主场以
,!*

战胜荷兰阿贾克斯队$ 新华社
1

路透

2

月
3)

日!阿森纳队球员永贝里

庆祝胜利$当日!在英国博尔顿进行的

2**$02**.

赛季英格兰足总杯第四轮

的一场比赛中!阿森纳队客场以
,!3

战胜博尔顿队!晋级
3$

强$

新华社
4

法新

+

月
3-

日!中国羽毛球队总教练李永波在联欢会上致辞$ 当日!中国羽

毛球队在国家体育总局训练馆内举行迎春联欢会$ 新华社记者 张 晨 摄

*+,-./01

234567

+

月
3-

日!中国选手满丹丹在赛后庆祝$ 当日!在
+**.

年国际雪联越野滑雪世界杯赛长春站女子
3+**

米

比赛中!中国选手满丹丹获得第八名!这是中国越野滑雪选手迄今为止在国际赛场上获得的最好成绩$

新华社记者 徐家军 摄


